





PB-PP BELGIQUE

Bureau de dépôt : CHARLEROI N° d'agréation P207090

SEL Projets Rue Provinciale 243 1301 Bierges

NEWS



Edito

t voici la rentrée! Après toutes les incertitudes de ces derniers mois, personne ne sait très bien comment les choses vont évoluer.



Mais malgré la crise économique liée à la crise du Coronavirus, vous restez fidèles au poste, pour continuer à soutenir nos actions, fidèles dans votre générosité pour les populations plus fragiles.

Vous aurez l'occasion, tout au fil de ce magazine, de vous rendre compte de tout ce qui se passe et de tout ce qui progresse, chez nos partenaires et au SEL Projets.

Depuis la dernière assemblée générale, nous avons même un nouvel administrateur, il s'agit de Xavier Boeve, que nous aurons l'occasion de vous présenter dans notre prochain numéro.

Merci de continuer à nous accompagner, que ce soit dans les jours de beau temps ou dans les jours de tempête. Notre but est de rester au service des plus fragiles, quelle que soit l'atmosphère qui nous environne. Gardons cet objectif. Nous sommes des porteurs d'espoir.

Bonne lecture!

Eric Mayeur

Sommaire

La foi en œuvre	p 2 à 4
Populations déplacées	p 5
Une lettre à son filleul	p 6
Le projet de forage au Togo	p 7
Sécurité alimentaire au Burkina Faso	p 8 et 9
Nouveau projet en Guinée	p 10

Vous êtes peut-être en possession pour la première fois de notre journal d'information SEL Projets News (SPN).

Si vous souhaitez être tenus régulièrement au courant de nos activités, et ceci **gratuitement**, signalez-nous vos coordonnées.

Si par erreur vous recevez ce journal en double ou que vous pouvez vous le procurer dans votre communauté, merci de nous le signaler.

Nous recherchons toujours des "délégués" pour, entre autres, assurer la distribution du SPN dans leur entourage (église, école, groupe de maison,...).

Merci de vous manifester auprès de nous si ce travail vous intéresse.

Si le SPN vous parvient par voie postale mais que vous ne souhaitez plus le recevoir, il suffit simplement de nous renvoyer votre étiquette d'envoi.

Editeur responsable : Eric Mayeur

SEL Projets asbl

243 rue Provinciale, 1301 Bierges N° Entreprise : 0453072548

IBAN: BE85 0012 1339 3006 – BIC: GEBABEBB Tél.: +32 10 650 851 / +32 472 889 141 Email: info@selprojets.be – www.selprojets.be

S.E.L. France: Tél. +33.1.45.36.41.51 - E-mail: contact@selfrance.org

La foi

Supposons qu'un frère ou une sœur n'ait pas de quoi s'habiller, ni de quoi manger tous les jours ; si l'un de vous leur dit : « Allez en paix ! Mettez-vous au chaud, et mangez à votre faim ! » sans leur donner le nécessaire pour vivre, à quoi cela sert-il ? Ainsi donc, la foi, si elle n'est pas mise en œuvre, est bel et bien morte. » Jac. 2.15-17

Proximité

En 2019, nous avons lancé un projet de développement avec un nouveau partenaire : Bethel Food International. Cette organisation travaillant sur Abidjan (Côte d'Ivoire) nous a demandé de financer la scolarité de 50 enfants vulnérables.

Notre chargé de projet a d'abord analysé le dossier et l'a validé à l'aide des formulaires remplis par Bethel Food. Ensuite, notre « commission des projets » a passé en revue le tout et a rendu un avis positif. Le projet a été validé par le Conseil d'administration du SEL Projets. Nos donateurs ont été informés et le projet a rapidement été financé.

Nous avons été enchantés du résultat, de la relation avec Bethel Food et des rapports reçus. Il a alors été décidé de visiter ce partenaire, ce qu'Éric Mayeur, notre directeur, a fait. Ce contact en direct a renforcé notre avis positif et

en œuvre



nous avons donc décidé d'avancer dans la collaboration, en développant du parrainage d'enfants vulnérables via Bethel Food.

Lancé il y a 3 mois, nous ne pouvons que nous réjouir de la qualité de notre partenaire, de sa volonté de répondre à nos attentes et de la réponse de nos donateurs : au moment où j'écris ces lignes, 24 enfants sont déjà parrainés !

Comme vous pouvez vous en rendre compte, le SEL Projets veut avoir une approche, une méthode et un travail de qualité. Nous appliquons des principes qui nous semblent être à la fois confirmés par l'enseignement biblique et par l'expérience de ce type de travail.

Réflexion et analyse

« Car, lequel de vous, s'il veut bâtir une tour, ne s'assied d'abord pour calculer la dépense et voir s'il a de quoi la terminer » Luc 14.28.

Nous restons conscients de nos moyens et de nos capacités. Dans l'aide sociale, il est très facile de se laisser déborder par toute la misère du monde et les demandes innombrables qui nous arrivent. Mais, pour pouvoir aider dans le long terme, il nous faut aussi asseoir notre durabilité. Nous ne répondons donc pas à toutes les demandes qui nous sont faites car nous n'en sommes pas capables. Nous sélectionnons nos partenaires sur base de critères objectifs précis, tant de leur côté (demande) que du nôtre (capacité d'action). C'est aussi pour cette raison que le premier

projet que nous accompagnons chez un partenaire ne dépasse pas les 5.000€.

Mise à l'épreuve

« Celui qui est fidèle dans les moindres choses l'est aussi dans les grandes et celui qui est injuste dans les moindres choses l'est aussi dans les grandes. » Luc 16.10.

Après un premier projet où le partenaire a démontré son sérieux et la qualité de son travail, nous pouvons « monter en

puissance ». C'est ce qui s'est passé avec Bethel Food, En nous appuyant sur le succès du programme de scolarisation. nous avons développé le parrainage, avec toujours la même satisfaction: notre partenaire fait preuve d u même sérieux, de la même implication.

sons parce que nous sommes animés par des principes chrétiens : tout homme est créé par Dieu, et a droit au respect et à la dignité ; l'amour du prochain est une valeur fondamentale; le don (de soi, de temps, d'argent) à l'image du Christ est le moteur de notre vie. Tout cela, c'est de la foi en action. Il faut ensuite voir plus loin, oser avancer. C'est pourquoi nous étudions actuellement, en relation étroite avec Bethel Food les movens de développer l'œuvre et de en rendre compte avec satisfaction. Certes. à l'échelle mondiale, nous sommes lilliputiens! Certes, nous n'allons pas changer le monde! Mais avec l'aide de Dieu, grâce à des méthodes sérieuses de travail, à votre confiance et votre soutien, nous changerons le monde de plus en plus de personnes vulnérables et nous leur dirons: « Allez en paix, nous allons vous aider à vous aider vous-mêmes à avoir chaud et de quoi vous nourrir! » (en référence à Jacques 2).



Engagement

« La foi, si elle n'est pas mise en œuvre, est bel et bien morte. » Jacques 2.17.

Toute cette action est un témoignage de notre foi : nous ne faisons pas que dénoncer l'injustice sociale dans notre monde, nous agissons concrètement contre elle. Nous le fairendre le travail accompli en faveur des enfants vulnérables encore plus efficace et pertinent. Nous ne manquerons pas de vous tenir au courant de l'évolution de ces réflexions lorsqu'elles auront abouti!

Cette méthode de travail nous permet d'être heureux de notre action et de pouvoir vous Merci pour votre confiance, votre soutien, votre engagement: sans vous, le SEL Projets ne peut rien faire mais, ensemble, nous sommes plus forts et nous accomplissons bien plus

que si nous restions chacun isolés dans notre coin.

Philippe Laurent

Burkina Faso - Secours d'urgence

Populations déplacées



in 2019 et début 2020, nous avons lancé un appel d'urgence, pour venir en aide aux populations du Burkina Faso, déplacées par les attaques terroristes. A la désolation et aux incertitudes causées par ces attaques, il est venu s'ajouter la crise du Coronavirus.

Dans ces conditions difficiles, Tin Naabi, notre partenaire local, s'est engagé dans une action de secours

pour ces personnes touchées, en collaboration avec les églises de toutes les dénominations de la région. Pour mémoire, les kits offerts comprenaient: 1 sac de céréales, 2 nattes de 2 places, 4 couver-

tures et une lampe solaire.

Ce sont 2.300 personnes qui ont été au bénéfice de cette aide.

Outre l'aide matérielle, une cellule d'accompagnement a pu être mise en place, et des familles d'accueil ont été trouvées pour 12 orphelins.

La force de l'amour, plus forte que les forces de la terreur.

Eric Mayeur

Témoignage

Pour nous, la vie était paisible. On entendait parler d'insécurité, mais nous n'avions jamais pensé que cela arriverait chez nous. Mais. mon mari et notre deuxième fils ont été tués lors d'une attaque. Nous avons tout abandonné pour fuir. Les mots me manquent pour exprimer ce que je ressens. Mon souhait était de mourir aussi, car la vie n'avait plus de sens. Chaque coucher de soleil était pour nous un vrai cauchemar. Mais le soleil s'est levé sur un espoir.

L'accueil de Tin Naabi, les prières, et surtout le kit de première nécessité. Tout cela a été pour nous d'une grande consolation. Que Dieu vous le rende au centuple. »

Mme L. P. de B. Est du Burkina Faso

Tenté par l'expérience du parrainage ?

Nous souhaitons, dans un premier temps, parrainer tous les enfants qui sont hébergés au centre d'accueil de Bethel Food International à Abidjan. Vous avez rapidement répondu et 24 enfants sont parrainés. Au moment d'écrire ces lignes, il en reste 3. Qui parrainera ces garçons

pour qu'ils puissent dire, avec leurs compagnons : « J'ai de la valeur, quelqu'un investit en moi, j'ai un avenir ! » ? Au-delà du Centre d'accueil de Bethel Food, d'autres enfants attendent d'être parrainés.



Vous souhaitez en savoir plus, visitez notre site internet :

www.selprojets.be/parrainer-un-enfant ou téléphonez-nous au 010.65.08.51

Une lettre à son filleul, un courrier bienvenu

e courrier personnalisé entre le parrain et son filleul est une de nos spécificités.

Petit rappel

Parrainages Compassion (filleuls hors Madagascar ou Côte d'Ivoire): Tous les courriers sont scannés et doivent comporter le code barre qui vous a été envoyé. Les courriers sont expédiés sous forme digitale uniquement. Les cartes

3D, les autocollants, etc. sont donc inappropriés.

Parrainages SEL Projets: avec la crise sanitaire, la poste belge n'envoie plus de courriers à Madagascar ou en Côte d'Ivoire. Pour ne pas rompre le lien, nous scannons et envoyons votre courrier sous forme digitale: depuis août, cela est aussi possible au centre MG300 que nous avons équipé avec un nouvel ordinateur. Tous les centres peu-

vent aujourd'hui traiter ce genre de courrier. Dès que nous le pourrons, pour ceux qui préfèrent ce mode d'envoi, nous expédierons les cartes et lettres papier. Votre n° de parrain et le n° d'identification de l'enfant sont indispensables. Pour l'instant, mieux vaut cependant favoriser l'envoi électronique.



Pour tous les courriers

Ecrivez des lettres courtes et simples, insérez des photos simples de vous ou de votre filleul (celle que nous vous envoyons), parlez de choses que votre filleul peut comprendre facilement (votre famille, vos loisirs, votre lieu de travail ou votre Ealise...). Afin de vous protéger et de protéger l'enfant, ne donnez jamais votre adresse, vos coordonnées mail ou Facebook, ni même votre nom (utilisez seulement votre prénom) etc.! Encouragez votre filleul à chaque succès et à chaque étape importante de sa vie, décrivez comment vous avez surmonté un défi ou atteint un but, partagez vos histoires et versets bibliques préférés, rappelez à votre filleul que vous priez pour lui régulièrement, mentionnez des éléments dont votre filleul a parlé dans ses lettres...

Nous vous demandons également de ne pas écrire de lettre de plus d'une page, pour faciliter le travail de nos traducteurs bénévoles. Les enfants aiment beaucoup recevoir des lettres, mais ils peuvent trouver très difficile d'y répondre. Soyez donc indulgents!

Des questions?

parrainages@selprojets.be
ou 010.65.08.51

Philippe Laurent

Togo - PRODIDA

Le projet de forage d'eau et de construction de latrines au Togo est terminé

projet, rondement mené par notre partenaire PRODIDA, a même pu être clôturé en avance sur le planning initial : le forage. avec pompe électrique immergée, et le bloc de latrines, avec fosse septique écologique, ont été remis aux bénéficiaires des deux villages concernés, le 9 juillet dernier. Notons qu'à la demande de la communauté locale. le nombre de cabines de WC est passé de 6 à 10. La différence de coût a été prise en charge par PRODIDA et les

Nous sommes heureux de constater, à nouveau,

bénéficiaires.

l'efficacité du travail de notre partenaire, mais aussi la joie et l'enthousiasme suscités par ce projet auprès des populations bénéficiaires. La communauté villageoise s'y est en effet impliquée activement, notamment en assurant la sécurité du site, lors des travaux et en prenant en charge l'héberge-



ment ainsi que la restauration des ouvriers. Les maçons des deux villages concernés ont également apporté une aide appréciable en main d'œuvre aux ouvriers qualifiés de l'entreprise de construction. Cela a permis aux maçons locaux d'ac-

nouvelles compétences dans leur métier. Une telle implication des bénéficiaires est toujours un gage de réussite et de pérennisation du projet. Une évaluation des effets po-

quérir de l'expérience et de

Une évaluation des effets positifs du forage et des latrines sur la population locale, ainsi qu'une évaluation du bon fonctionnement des comités de gestion mis en place, nous seront fournies par PRODIDA, en fin d'année. Nous ne dou-

tons pas que ces résultats seront tout aussi encourageants que ceux enregistrés lors des précédents projets de forages.

Extrait du témoignage recueilli à la fin des travaux auprès du Chef du village de Sedoh Condii

« Je dois vous avouer que j'ai eu du mal à croire en votre projet jusqu'à son début d'exécution. Avant vous, beaucoup d'autres sont passés par ici, nous promettant de changer notre vie quotidienne mais ils disparaissent. Avec vous, les promesses sont devenues réalités et tout le village en est heureux. »

C'est aussi cela le SEL Projets : un gage d'efficacité et de sérieux !



Burkina Faso - Tin Naabi

Tin Naabi

Sécurité alimentaire : le projet de culture en demi-lune progresse bien

armi les projets en cours, nous avons reçu récemment le rapport intermédiaire de l'action menée par notre partenaire TIN NAABI au Burkina Faso

La technique utilisée pour la récupération et la protection des sols dégradés repose sur la réalisation de cordons pierreux et de petits bassins, en forme de demi-lune, dont le but est de maîtriser le ruissellement des eaux de pluie. Le projet vise à améliorer les conditions de vie sociale et économique de 20 ménages vulnérables, issus de 10 villages voisins de Lountourou.



La fin du projet « Margou » en novembre ne sera pas remise en question, malgré la crise sanitaire. Le centre d'alphabétisation, mis sur pied dans le cadre de ce projet, a terminé ses activités le 11 juillet dernier. Le plus gros tra-

vail revient à présent aux agriculteurs qui ont pu semer, comme prévu, début juillet.

Tout ceci suscite non seulement l'enthousiasme mais aussi la générosité dans la région. En effet, chose remar-



Face à la crise sanitaire mondiale, nos partenaires ne baissent pas les bras!

ortifiés par leur foi et portés par l'amour envers les plus faibles, ils poursuivent inlassablement leurs efforts, tout en respectant les mesures de prévention sanitaires imposées par leurs autorités.

Nous voulons saisir l'opportunité offerte par ce SPN, et remercier ainsi l'ensemble de nos partenaires locaux pour le travail remarquable, accompli quotidiennement, dans des conditions souvent difficiles, que cela soit dans le cadre du parrainage, des cantines scolaires ou des projets de développement. Ces hommes et ces femmes engagés, dévoués, courageux constituent le lien infiniment précieux entre vous, chers donateurs, et les bénéficiaires de nos projets. Ils donnent du sens à votre générosité, en réalisant des projets concrets et en transmettant les valeurs chrétiennes qui nous unissent dans la lutte contre la pauvreté.



quable qui mérite d'être soulignée, un entrepreneur local, ainsi que les bénéficiaires du premier projet à Lountourou, ont fait des dons spontanés pour l'achat de kits d'outillage agricole supplémentaires, destinés aux bénéficiaires du projet « Margou». Avoir pu générer une telle solidarité, dans un contexte d'extrême pauvreté, est déjà, en soi, un large succès pour ce projet et pour notre partenaire TIN NAABI.

L'impact des nouvelles techniques agricoles pourra, quant à lui, être observé lors des récoltes, prévues fin octobre. Gageons que les rendements seront aussi bons que ceux observés lors du projet pilote à Lountourou : les ménages bénéficiaires avaient d'emblée enregistré une hausse de 33 % de leur production agricole (Mil, Sorgho et Niébé).





Témoignage de Lankoandé Piscila

Soulève ta jarre au niveau de tes genoux et Dieu la placera sur ta tête »

C'est avec une grande joie et une reconnaissance à Dieu et aux partenaires de TIN NAABI, que je rends ce témoignage. Mon mari et moi avons 5 enfants, nous habitons le village de Bénadeni et notre champ est à 12 kilomètres du village. Nous avions d'énormes difficultés au niveau des travaux champêtres: du début jusqu'à la récolte, nous faisions des cauchemars.

Nous avons un âne, mais pas de charrette; comment amener nos effets au champ? Comment aller chercher l'eau potable à 12 Km? Comment rassembler nos récoltes au village? Voilà des questions qui nous tourmentaient. Toutes ces difficultés réduisaient considérablement notre rendement. Avec nos maigres récoltes, nous

étions incapables d'acheter une charrette, encore moins avoir un chargement de moellons pour faire les cordons pierreux. Pour avoir une charrette, il fallait toujours négocier avec les voisins et souvent le retour était humiliant. Mais on n'avait pas le choix. J'ai adhéré à la cellule TIN NAABI de mon village, il y a de cela 7 ans, et malgré notre situation de pauvreté, je me suis intéressée aux activités. J'ai donné le meilleur de moi-même et voilà que le miracle s'est opéré dans notre ménage. TIN NAABI, nous a donné de précieuses connaissances, du matériel complet, une grande quantité de cailloux sauvages pour les cordons pierreux, de quoi faire une fosse fumière. Nous sommes comblés. Nous sortirons certainement de notre misère. Dieu soit loué et grand merci à TIN NAABI et à ses partenaires. »

Guinée - SE.CO.E.V.

Nouveau partenaire et nouveau projet en Guinée

Contexte

Le Service de Compassion pour les Enfants Vulnérables (SECOEV) est une association créée en 2013 à Kissidougou dont la mission principale consiste à venir en aide aux enfants les plus vulnérables, orphelins ou abandonnés, en leur donnant accès à l'éducation. Cette petite association à taille humaine tire son fondement de la Bible en Jacques 1 : 27 : « la religion pure et sans tache devant Dieu notre père, consiste à visiter les orphelins et les veuves dans leurs afflic-

l'éd d

t
Pro
ple!

tions, et à se préserver des souillures du monde. » Avec un taux d'alphabétisation

de 47 %, dont 1 % des enfants vulnérables, la République de Guinée demeure l'un des pays subsahariens les plus fragiles en termes

Le projet

d'éducation.

L'objectif de SECOEV vise à rehausser le niveau d'alphabétisation dans la zone de Kissidougou, en prenant en charge la scolarisation de 30 enfants vulnérables (15 filles et 15 garçons) durant l'année scolaire 2020-2021.

Ce projet comporte la sensibilisation des familles d'accueil à s'engager dans l'éducation des enfants, l'achat de fournitures scolaires, les frais d'inscription et d'éco-

lage, la coordination avec les responsables scolaires, le suivi scolaire des enfants, les séances de remédiation et l'organisation d'une journée socio-éducative.

Les projets de scolarisation soutenus par le SEL Projets ne consistent pas simplement à inscrire l'enfant à l'école et à lui fournir un kit scolaire. Nous veillons à ce que nos projets apportent une réelle plus-value éducative aux bénéficiaires, grâce notamment à la sensibilisation des familles et à un suivi individualisé des enfants.

Avec SECOEV, relevons le défi d'équiper ces 30 enfants, pour leur permettre d'évoluer vers un avenir meilleur, grâce à une scolarisation de qualité!

Budget requis

- 4.000 euros
- CommunicationGrain de SEL EDUC



Marc Rollin



UNE ESPÉRANCE,

L'ASBL Service d'Entraide et de Liaison est une association chrétienne humanitaire d'aide au développement et de secours d'urgence. Son objectif est de venir en aide de manière pertinente aux plus démunis par l'entremise de partenaires locaux fiables.

Nos principes d'action :

- Renforcer les capacités des acteurs locaux
- Développer l'autonomie des bénéficiaires

Notre champ d'action :

- Plus d'une vingtaine de pays pour le parrainage
- Afrique francophone et Inde pour les projets de développement.

Nos partenaires des pays en développement accordent leur aide localement sans distinction de religion, de race ou d'opinion politique.

LES DIVERSES ACTIONS DE L'ASSOCIATION

- Des projets de développement communautaires (éducation, santé, agroélevage, eau...).
- Le parrainage d'enfants dans une vingtaine de pays du monde.
- Le soutien alimentaire (programmes « Tickets-Repas »).
- Le secours d'urgence, selon les appels reçus.

EXONERATION FISCALE DE VOS DONS

L'association est habilitée à recevoir des dons et des legs. Nous recevons avec gratitude vos dons. Si leur cumul atteint 40€ et plus en fin d'année, vous avez droit à une attestation fiscale qui vous permettra de déduire ces dons de vos revenus imposables. Cette attestation vous sera envoyée automatiquement au courant du mois de mars de l'année qui suit le(s) versement(s). Merci pour votre générosité.

Merci de soutenir nos actions

BE85 0012 1339 3006

Don général

Communication : DON GENERAL

Parrainage d'enfants

Contacter le bureau du SEL Projets

Soutien alimentaire

Communication: TICKETS REPAS

Secours d'urgence

Comm: FONDS URGENCE



Grain de SEL Agro

Communication: GDS AGRO

Grain de SEL Santé

Communication: GDS SANTE

Grain de SEL Educ

Communication : GDS EDUC

Grain de SEL Eau

Communication : GDS EAU



Burundi

Village Imuhira

Communication: DON VI

Rewari International

Communication: REWARI

Burkina Faso

Tin Naabi

Communication: TIN NAABI

Agir Futé

Communication: AGIR FUTE

Togo

Proiet SON

Communication: PROJET SONI

Côte d'Ivoire

Madagascar

Bethel Food Int.

Communication: BFI RCI

Votre engagement régulier est notre meilleure garantie d'action.



Agir pour Beyrouth





nous soutenons également



BE85 0012 1339 3006
Communication: Urg Beyrouth

Une espérance, un engagement •